

## ENTORNO

# Madrid adelanta a Andalucía como segunda comunidad con más federados

En Cataluña, Comunidad de Madrid y Andalucía se concentran el 43% de las licencias deportivas del país, pero es en Cantabria donde se registra el mayor ratio de ciudadanos federados.

Patricia López

7 ago 2020 - 05:00



Los éxitos del deporte español no se entienden sin la incidencia de los clubes y las federaciones, que están en la base de la formación deportiva y la detección de talento desde las más tiernas edades. España cerró 2019 con 3,94 millones de federados, la mejor cifra de la historia. Un 8,4% de los españoles tienen licencia federativa, dos décimas más que el año anterior. Pero, ¿dónde triunfa más el deporte regulado? Según los datos con Consejo Superior del Deporte (CSD), las regiones con mayor población son las que cuentan con más federados, pero aquellas en las que mayor penetración tiene el deporte regulado cumplen un patrón: están menos pobladas y se ubican en el norte de España.

Cataluña, la Comunidad de Madrid y Andalucía son las tres regiones con mayor número de licencias, con Madrid superando a Andalucía tras años en la tercera

posición del ranking. Entre las tres comunidades suman el 43% de las licencias, aunque sólo un 22,6% de su población está federada.

Este dato refleja cómo en las regiones con mayor población los ciudadanos que son físicamente activos suelen decantarse por disciplinas no reguladas, es decir, aquellas que se practican por libre, como salir a correr, acudir al gimnasio o hacer rutas ciclistas, que no necesariamente obliga a tener licencia, como sí ocurre con el golf o la caza.

Con diferencia, Cataluña es la región con mayor número de federados, con 651.723 licencias, lo que representa un 16,5% del total, aunque sólo un 8,5% de la población. Madrid copa el 13,3% del total de las licencias, aunque apenas un 7,9% de sus ciudadanos practica deporte federado, un porcentaje que es aún inferior en Andalucía, con un 6,2% de los andaluces adheridos a un organismo federado. Es el registro más bajo de España, tan sólo superado por Ceuta, donde sólo el 6% de la población ceutí federada.

La otra cara de la moneda es Cantabria, que, aunque sólo representa el 2% de la población, cuenta con un 13,5% de los cántabros federados. Es la región española con mayor número de inscritos por habitante, con un claro protagonismo del fútbol, con más de 15.000 federados, seguido del golf, el montañismo y la caza. En definitiva, los cántabros prefieren las disciplinas al aire libre.

## **España cerró 2019 con 3,94 millones de personas afiliadas a una federación, lo que supone el 8,4% de la población**

Tras Cantabria está el País Vasco, que representa el 7,1% del total de licencias del país, aunque es la segunda comunidad con mayor número de federados por ciudadano, con el 12,7%. Además del fútbol y el montañismo, el baloncesto es el tercer deporte federado más practicado. Junto al balompié, el deporte de la canasta y el montañismo, en la tercera región con más federados por ciudadano, Navarra, tienen especial protagonismo el judo y el balonmano, como demuestra que el Helvetia Anaitasuna milita en Asobal, o que la región haya sido cuna de jugadores destacados como Nerea Pena y Eduardo Gurbindo.

Con 1,09 licencias, el fútbol volvió a ser la disciplina con más adeptos, y Cataluña la región con más inscritos a esta disciplina, con 177.423 fichas. La comunidad catalana también lidera el ranking en baloncesto, el segundo deporte con más federados. Las licencias de otras disciplinas, como el ciclismo, están más repartidas por todo el país, ya que Cataluña y Andalucía tienen un 13% de licencias, por el 11% del País Vasco y Valencia o el 10% de Galicia.

Otras modalidades, como el tenis, se localizan especialmente a orillas del Mediterráneo, donde se encuentran buena parte de los clubes y academias de tenis. Prueba de ello es que Cataluña y la Comunidad Valenciana concentran el 41% de las fichas.

El surf también encuentra en las regiones con mar y olas su mayor volumen de federados, aunque con dos excepciones: País Vasco, lugar de peregrinaje de surfistas, sólo copa el 4% de las licencias, mientras que la Comunidad de Madrid un 11%. La región que está en la cresta de la ola en este sentido es Canarias, puesto que el 21% de las personas con ficha de surf residen en esta región, por el 17% de Galicia.